
理性认识中国的价值投资（上交所） 

虽然我们都知道巴菲特的警示之言，当价格严重被低估时买入，当价格严重

被高估时卖出，换句话说，当价格偏离价值时，你应该行动。  

    但是，在实际操作中却困难重重，其中最困难的是错误地守候了一只自认为

有价值的个股，浪费了时间成本不说，最痛苦的莫过于股价腰斩的疼痛。另外，

对于普通投资者来说，价值投资对其专业性和综合素质要求非常高。一般的投资

者都是抱着短期发财的心态去守候一只自认为有价值的个股，但是，不管是价值

投资还是技术投资，都有各自的模式与招式、框架，错误的搭配只会干扰你心中

买入的信念与逻辑。  

    毋庸置疑，巴菲特是成功的，对于巴式理念和思想，我们也深为赞同。但是，

任何一种理念或方法，都必须有适时的土壤和环境，如果把巴菲特进行神化并将

其理念和方法刻舟求剑似的照搬到中国，这是一种愚蠢的教条主义行为。一种成

功的模式，一旦成为教条,就不仅仅是错误，而且是巨大的风险和危险。  

    有人说，巴菲特的伟大之处不是他在 75 岁的时候拥有了 450 亿的财富，而

是在他年轻的时候就想明白了很多事并用一生的时间去坚守。我们想说的是，一

个投资者的伟大之处不是一次两次的交易获胜，而是从头至尾彻彻底底看清楚交

易的本质、市场的本质和趋势波动的本质，并且在每一次交易中坚守本质和常识。  

    巴菲特的师傅本杰明说过，成功的投机即是投资。我们认为，在中国这片混

浊的市场，只有价值投机，还没有产生价值投资。国人的心态充满了浮躁，一夜

暴富的想法随处可见，这就简约地显现了投机风还未结束。  

    花了点笔墨描述了价值投资的难，但是价值可以作为狙击的武器，在现今的

市场环境，我们更加地崇拜波段价值。  

    波段价值的操作流程要遵循三大点：第一、判断大盘的风险状况，决定仓位

的管理。第二、标的股票价值研判以及短期催化剂的显现。第三、技术形态的突

破优势明了。  

    在此特别说明下，第一条至关重要，它决定着你对系统风险的理解，这样可

以避免被低估价值个股的无序下跌的风险。第二条说明了两点：第一、价值是中

枢，研判价值可以加深自己的买入信仰；第二、短期催化剂如果明显，可以迅速



使交易脱离成本。第三条想强调一个信仰：任何价值优势还是利好，都需要得到

技术面的印证。  

    只有当三个层面完美结合之时，你的交易风险才可能有效降低，投资是一门

苦差事，光有勤奋与刻苦还不够，它还需要你不断的用血泪史去战胜自己的心魔！  
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